

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

De lo que Trata el Evangelio
Romanos 1:1-17

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #4). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

En la última página he incluido la traducción del himno Satisfied with Jesus, que podría ser leída a modo de reflexión.

Líder del Estudio Bíblico:

Líder de Adoración:

Recursos Musicales:

“-Te amo Rey”

<https://youtu.be/XGJV42d8TOI>

” Dime la historia de Cristo” https://youtu.be/bLpeLyxR_PA

“He decidido seguir a Cristo” https://youtu.be/jezKLgcmD_k

En la última página he incluido la traducción del himno Satisfied with Jesus, que podría ser leída a modo de reflexión.

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

De lo que Trata el Evangelio

Texto Básico

Romanos 1:1-17

Contexto

Romanos 1:1-17

Idea Central

El poder de Dios proporciona integridad de vida a las personas quebrantadas cuando reciben el evangelio.

Preguntas para Examinar

¿De qué trata el evangelio?

Meta de Enseñanza

Llevar a los participantes a resumir el significado del evangelio para sus vidas.

Compartiendo Juntos:

Canten: "Te amo Rey"

Pensamientos Iniciales:

Cuando Dios Llama

Una misionera recuerda su primera percepción del llamado de Dios en su vida. Ella era parte de una pequeña iglesia que compartía un pastor con varias otras iglesias pequeñas. Tenían Escuela Dominical todos los domingos. Durante el verano, estudiantes universitarios venían a dirigir una Escuela Bíblica de Vacaciones de dos semanas. Esos dedicados "misioneros de verano" impactaron tanto la vida de esa niña de diez años, que sabía que llegaría a ser una misionera de verano cuando fuera una estudiante universitaria. Ese sueño se hizo realidad cuando llegó a la universidad donde fue parte de un grupo organizado de estudiantes cristianos que compartían el creciente llamado de Dios para compartir las buenas nuevas de Jesús.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Hoy, comenzamos una serie de estudios del Libro del Nuevo Testamento llamado Carta de Pablo a los Romanos. En esta primera sesión, aprenderemos más sobre el profundo deseo de Pablo de compartir el Evangelio con los demás y la pasión que sentía por poder hacerlo junto con otros cristianos en la gran ciudad de Roma. Use este tiempo para reflexionar acerca de, cómo está respondiendo cada día al llamado de Dios para que compartir el Evangelio de Jesucristo.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

De lo que Trata el Evangelio

Texto Básico

Romanos 1:1-17

Contexto

Romanos 1:1-17

Idea Central

El poder de Dios proporciona integridad de vida a las personas quebrantadas cuando reciben el evangelio.

Preguntas para Examinar

¿De qué trata el evangelio?

Meta de Enseñanza

Llevar a los participantes a resumir el significado del evangelio para sus vidas.

Introducción a tu estudio personal:

¿Se ha presentado alguna vez a alguien a través de una carta? Pablo, nunca antes había estado en Roma. Establecer una relación con los cristianos allí era vital para sus planes de predicar el evangelio en áreas que aún no lo habían escuchado. En la carta a las iglesias en Roma, Pablo se dio a conocer presentando sus credenciales como apóstol de Cristo. También les dio una descripción completa del mensaje del evangelio que predicaba para que los cristianos romanos pudieran hacer su propio juicio de si era fiel a la fe cristiana. En esta carta encontramos una de las declaraciones más significativas de lo que es el evangelio de Cristo: un mensaje que todas las personas necesitan desesperadamente escuchar.

El Evangelio es ciertamente “Buenas noticias para un mundo en problemas”.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #4) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Con esta sesión comienza una serie de estudios de la Carta a los Romanos. Examinaremos este libro profundamente rico en ideas sobre la visión de Dios del pecado, la gracia y la vida cristiana presentándolo a la manera de Pablo. Comenzaremos con el Capítulo 1 y continuaremos hasta el final. Trece sesiones de enseñanza bíblica y adoración dentro de cuatro unidades proporcionarán suficiente tiempo y oportunidad para traer cambios dramáticos en nuestras vidas y en aquellos que llegan a conocer a Dios.

Si ha seguido el orden sugerido de los Estudios Bíblicos de esta serie; usted acaba de completar las unidades del Libro de los Hechos. Allí, al final del libro, dejamos a Pablo en prisión en Roma. En nuestra nueva serie en la Carta a las iglesias en Roma, o simplemente Romanos como lo conocemos, uno debe retroceder un poco en el tiempo, a un escenario diferente donde se escribió, un autor diferente y un propósito claramente diferente.

Usted recuerda que el médico, el Dr. Lucas, escribió Hechos como el segundo relato a Teófilo. Lo escribió para documentar con precisión el movimiento del Espíritu Santo, hacia y a través de aquellos que aceptaron a Jesús como el Cristo y pusieron su fe y esperanza de la eternidad en Él. Escribió para convencer a la gente de creer en la verdad de los actos que tuvieron lugar y, al creer, convertirse en seguidores de "El Camino".

En la Carta a las Iglesias en Roma, el apóstol Pablo escribe un tipo de carta o epístola completamente diferente. Pablo aún no está en Roma. Él escribe desde Corinto a las personas que componen la iglesia en Roma. Vivieron en medio de la creciente persecución de los cristianos en y alrededor de esa gran ciudad capital. Ellos necesitaban unidad, instrucción y aliento.

Probablemente Pablo estaba en Corinto en su tercer viaje misionero cuando escribió el Libro de Romanos. Habiendo casi terminado su trabajo en el Mediterráneo Oriental, Pablo ahora estaba poniendo su vista en áreas todavía no alcanzadas por el evangelio, específicamente en este caso, España (15:20, 24, 28). Quería primero, visitar Jerusalén con el dinero que recaudaba de las iglesias griegas para los cristianos pobres que vivían en Judea (15: 25-27), y luego ir a Roma.

La iglesia en Roma estaba compuesta por cristianos judíos y gentiles (1:5-6, 13; 11:13), y Pablo nunca antes había ido allí, a pesar de que conocía a un buen número de creyentes de ese lugar, ya sea personalmente o por su reputación (16:1-16). Pablo

quería desarrollar una relación con la iglesia romana para tener apoyo en oración, compañerismo y ayuda financiera para el ministerio que deseaba establecer en España (15:24). Probablemente, él quería que se convirtieran en su "iglesia local" en el Mediterráneo Occidental, al igual que la iglesia en Antioquía lo había apoyado en sus viajes misioneros en el Este.

Como no había ido nunca antes a Roma, Pablo escribió esta carta para prepararlos para su visita. Se presentó mostrando sus credenciales como apóstol comisionado por Dios y dándoles a conocer una descripción completa del mensaje del evangelio que predicaba. También buscaba aliviar algunas tensiones y traer armonía a la iglesia romana entre los creyentes judíos y gentiles; específicamente sobre el papel de la ley de Dios en la vida del creyente.

Para hacer esto, desarrolla dos temas principales en esta carta. Primero, todas las personas (sean judías o gentiles) son pecadores culpables ante Dios y son salvos solo por la gracia de Dios extendida a ellos por medio de Jesucristo y aceptada por la fe. Nadie merece la salvación; se recibe solo por fe. En segundo lugar, Pablo redefine el concepto de "Pueblo de Dios". Los judíos ya no podían reclamar este estatus especial como su posesión exclusiva. Más bien, cualquiera que deposite su fe en Jesús, sin importar su origen étnico o práctica religiosa (por ejemplo, la circuncisión, las leyes dietéticas) se convierte en un verdadero hijo de Abraham.

Enfocándose en el Significado:

Romanos 1:1-7 - El evangelio de Dios acerca de Su Hijo.

vv.1-3a - "Pablo, siervo de Cristo Jesús, llamado a ser apóstol, apartado para anunciar el evangelio de Dios, que por medio de sus profetas ya había prometido en las Sagradas Escrituras. Este evangelio habla de su Hijo"

Pablo se presentó a los cristianos romanos. Como "siervo (o esclavo) de Cristo Jesús", había entregado el control de su vida a su Señor. Un apóstol era alguien especialmente elegido y enviado por Jesús para predicar con su autoridad. Pablo había recibido su comisión como apóstol en su experiencia de conversión (Hechos 26:17). También fue "apartado para el evangelio de Dios", es decir, el objetivo de su tarea era predicar, defender y confirmar el mensaje del evangelio para todas las personas.

¿Qué es "el evangelio de Dios"? La palabra "evangelio" significa "buenas noticias", por lo que "el evangelio de Dios" es el mensaje de buenas noticias de Dios para todos los pecadores "prometidos de antemano a través de sus profetas en las Sagradas Escrituras" (es decir, el Antiguo Testamento) "con respecto a su Hijo" (es decir, Jesús). La buena noticia de Dios es que Jesús provee el camino a la salvación. Todo el enfoque del evangelio, es el mensaje sobre quién es Jesús y lo que logró por nosotros a través de su muerte y resurrección.

vv. 3b-4 - "según la naturaleza humana era descendiente de David, pero según el Espíritu de santidad fue designado con poder Hijo de Dios por la resurrección. Él es Jesucristo nuestro Señor". Como descendiente de David a través de su padre terrenal, Jesús fue el Mesías prometido (2 Samuel 7:12-16). La resurrección de Jesús de entre los muertos demostró que él era el Hijo de Dios. Como el Hijo de David, Jesús vino a la tierra como humano, pero hoy reina como el poderoso Hijo de Dios porque venció la muerte. Por lo tanto, Jesucristo (es decir, Jesús el Mesías) merece ser nuestro Señor, el maestro y gobernante de nuestras vidas.

vv. 5-6 - "Por medio de él, y en honor a su nombre, recibimos el don apostólico para persuadir a todas las naciones que obedezcan a la fe. Entre ellas están incluidos también ustedes, a quienes Jesucristo ha llamado". Pablo atribuyó su llamado a ser apóstol como un acto de la gracia de Dios. Su llamado especial de Dios fue ofrecer salvación a los gentiles. El alcance de su llamado fue "a todos los gentiles", por lo tanto, todas las personas en el mundo tienen derecho a escuchar el evangelio. La verdadera fe salvadora se demostrará en la obediencia a los mandamientos de Dios (Efesios 2:8-10) dando como resultado un compromiso total y sin reservas con Jesucristo. Cualquier fe que no resulte en una vida de obediencia no es una verdadera fe salvadora. La salvación solo se logra "a través de él", y Pablo buscó ganar a los gentiles por la fe en Cristo "por causa de su nombre", es decir, honor y gloria al nombre de Cristo, y solo a él.

v.7 - "A todos ustedes, los amados de Dios que están en Roma, que han sido llamados a ser santos: Que Dios nuestro Padre y el Señor Jesucristo les concedan gracia y paz". Los cristianos romanos fueron "amados por Dios" porque eran hijos de Dios. También fueron "llamados a ser santos", un llamado no solo a unos pocos sino a todos aquellos que han sido salvados por su gracia. Las personas pueden experimentar paz de Dios con él y entre ellos solo después de haber sido tocados por su maravillosa gracia.

Romanos 1:8-13 - "Anhelo Verlos"

v.8 - "En primer lugar, por medio de Jesucristo doy gracias a mi Dios por todos ustedes, pues en el mundo entero se habla bien de su fe". Pablo agradeció a Dios por los cristianos romanos y su testimonio que se había hecho conocido.

Por lo tanto, aparentemente el trabajo en Roma estaba bien establecido cuando Pablo estaba escribiendo la carta.

vv.9-13 - "Dios, a quien sirvo de corazón predicando el evangelio de su Hijo, me es testigo de que los recuerdo a ustedes sin cesar. Siempre pido en mis oraciones que, si es la voluntad de Dios, por fin se me abra ahora el camino para ir a visitarlos. Tengo muchos deseos de verlos para impartirles algún don espiritual que los fortalezca; mejor dicho, para que unos a otros nos animemos con la fe que compartimos. Quiero que sepan, hermanos, que, aunque hasta ahora no he podido visitarlos, muchas veces me he

propuesto hacerlo, para recoger algún fruto entre ustedes, tal como lo he recogido entre las otras naciones "

Pablo oró por ellos regularmente y deseó ansiosamente que Dios le abriera un camino para ir a Roma y encontrarse con ellos cara a cara. Pablo tenía varias razones para desear encontrarse con ellos en Roma. Primero, "para que pueda impartirles algún don espiritual para fortalecerlos", es decir, darles una bendición espiritual que los fortalezca, probablemente su enseñanza. Segundo, "para que unos a otros nos animemos con la fe que compartimos", Pablo recibiría el beneficio de su comunión cristiana con estos queridos hermanos y hermanas. Tercero, "para recoger algún fruto entre ustedes", es decir, Pablo quería participar en la cosecha del evangelio en Roma como lo había experimentado entre los gentiles en otros lugares. Su mayor deseo era ganar personas perdidas para Cristo.

Rom.1:14-17 - "El Poder de Dios para Salvación"

vv.14-15 - "Estoy en deuda con todos, sean cultos o incultos, instruidos o ignorantes. De allí mi gran anhelo de predicarles el evangelio también a ustedes que están en Roma ". Pablo declaró que se sentía "en deuda con todos". Tenía una deuda que pagar, no una deuda en la que tenía que devolver algo que le había sido prestado, sino un tesoro que Cristo le había dado para compartirlo a otros. Eso significa compartirlo con todos sin distinción; incluye a todas las personas, específicamente a los gentiles a quienes Cristo le había comisionado. Para Pablo, difundir el evangelio a las personas perdidas no es una opción. Es una obligación. No tenemos derecho a guardarlo para nosotros.

v.16 - "A la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen: los judíos, primeramente, pero también de los gentiles". Pablo no se mostró reacio a compartir el evangelio, pero se mantuvo orgulloso de proclamarlo porque es el poder de Dios para la salvación de todos los que creen. El poder de Dios se demuestra liberando a las personas de su pecado. "Todos los que creen" incluye judíos y gentiles. Todos son libres de recibir el regalo de salvación de Dios. Como pueblo del pacto de Dios, los judíos recibieron el mensaje primero (Hechos 13:46) antes de que se abriera la puerta a los gentiles.

v.17 - "De hecho, en el evangelio se revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito: 'El justo vivirá por la fe'". El evangelio revela la justicia de Dios. La justicia es el carácter moral de Dios que es el estándar perfecto de verdad e integridad. Debido a que la justicia es su carácter, entonces todo lo que hace es "justo". Cuando las personas mantienen una relación correcta con él y muestran su carácter, son a su vez "justos". Cuando Pablo usó la frase "una justicia de Dios", él habló del carácter justo de Dios que llegó a los hombres impíos y, a través de las buenas nuevas de Jesucristo, los hizo mantener una relación correcta consigo mismo. Nuestra justicia solo puede ser recibida "por fe".

Los términos "creer" (v.16) y "fe" provienen de la misma palabra griega. Pablo dio una pista sobre su significado citando un pasaje del Antiguo Testamento, Habacuc 2: 4. El término en el hebreo original del Antiguo Testamento significa "fidelidad" o "firmeza". Por lo tanto, "creer en el evangelio" o "tener fe en Cristo Jesús" es más que creer con la mente, sino plantar la vida de uno firmemente en Cristo Jesús, para nunca ser movido de nuevo. Es una elección decidida de la voluntad, una decisión deliberada de dar a Jesús el control de la vida de uno desde ahora en adelante. La fe salvadora es, por lo tanto, sólida, firme y fiel. Producirá una obediencia que viene de la fe (v.5).

La cita del Antiguo Testamento de Pablo se puede tomar de dos maneras diferentes. "Por fe", o va con la frase "el justo" (es decir, "justo por la fe") o con la frase "vivirá" (es decir, "vivirá por la fe"). Si con el primero, Pablo se está refiriendo a cómo una persona se vuelve justa en primer lugar, es decir, "Al que se hace justo por su fe en Cristo se le dará el don de la vida eterna". Si con el último, entonces Pablo se está refiriendo a la manera en que una persona justa vivirá, vivirá "por fe" (Gálatas 3:11). Pablo parece referirse aquí al significado anterior, es decir, cómo alguien se vuelve justo ante Dios, al poner su fe en Cristo. La salvación es por fe de principio a fin.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Esta sesión presenta un documento muy importante: la carta de Pablo a la iglesia en Roma. Tendríamos una comprensión muy incompleta del "evangelio de Jesucristo" sin esta carta. Con ella, podemos comprender mejor el alcance del evangelio: cómo cambia nuestras vidas; nuestra relación con Dios como sus hijos; proporciona la razón y la urgencia por dar la vuelta al mundo para compartir las Buenas Nuevas. Como líder del estudio bíblico para esta sesión, su tarea será abrir el estudio de los romanos de tal manera que la congregación se vaya con un claro entusiasmo por los estudios a seguir de esta maravillosa carta.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

De lo que Trata el Evangelio

Texto Básico

Romanos 1:1-17

Contexto

Romanos 1:1-17

Idea Central

El poder de Dios proporciona integridad de vida a las personas quebrantadas cuando reciben el evangelio.

Preguntas para Examinar

¿De qué trata el evangelio?

Meta de Enseñanza

Llevar a los participantes a resumir el significado del evangelio para sus vidas.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Conectando con la Vida:

A medida que el grupo se reúne, pregúnteles: ¿Qué significa el término evangelio para usted? Déjelos responder, pero es posible que necesite ayudarlos con la definición. El término significa "buenas noticias". Los cuatro primeros libros del Nuevo Testamento cuentan la historia de la vida y el ministerio de Jesús que llamamos "Evangelios" o "buenas noticias".

Explique que la lección de hoy es el comienzo de una serie de estudios en el libro de Romanos.

Deles una breve descripción de los antecedentes del libro de Romanos tomado de la sección de Antecedentes del comentario.

Explique que en este libro Pablo estaba describiendo el "evangelio" que predicó a los cristianos en Roma que no lo habían conocido. En los primeros capítulos del libro, Pablo describió que es el evangelio.

Desarrollo del Estudio:

1. El evangelio es el mensaje de las buenas noticias de Dios (v.1-2).

Pídale a un voluntario que lea los versículos 1-2.

Aliente a que respondan esto: ¿Qué palabras usó Pablo para describirse a sí mismo en estos versículos? (Siervo, apóstol, apartado) Esté preparado para ayudarlos si necesitan definir alguna de estas palabras.

Luego pregunte: ¿Por qué sería significativo que el evangelio sea "el evangelio de Dios"?

Pregunte: ¿Cuánta más autoridad da esto al mensaje que si fuera simplemente la opinión de Pablo (o la suya o la mía)?

2. El evangelio se enfoca en Jesús (vv.3-6).

Pídale a alguien que lea los versículos 3-6, luego pregunte: Según el versículo 3, ¿cuál es el tema del evangelio? (Jesús) ¿Cómo podría Jesús, ser la buena noticia más importante que la gente pudiera escuchar?

Discuta por unos minutos acerca de evangelizar a otras personas y si realmente los hemos ayudado o si hemos olvidado hablarles de Jesús.

Solicite respuestas del grupo: ¿Qué nombres le atribuye Pablo a Jesús? (Su Hijo (de Dios), descendiente de David, Hijo de Dios, Jesucristo, Señor) Prepárese para ayudarlos si alguno de estos nombres no está claro.

Indique: Pablo debía llamar a las personas a que "obedezcan a la fe" (v.5). ¿No es suficiente simplemente creer en Jesús? Explique que la verdadera fe se demuestra en la obediencia (cf. Efesios 2:8-10).

3. El evangelio es un mensaje que debe ser compartido con todos (vv.7-16).

Pídale a alguien que lea los versículos 7-16, pero haga que el grupo escuche las instrucciones de la clase de personas con las que Pablo quería compartir el evangelio:

"para impartirles algún don espiritual" [v.11],

"para recoger algún fruto entre ustedes" [v.13],

"estoy en deuda con todos, sean cultos o incultos, instruidos o ignorantes"[v.14],

"de allí mi gran anhelo de predicarles el evangelio también a ustedes que están en Roma" [v.15],

"a la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen: de los judíos primeramente, pero también de los gentiles" [v.16].

Luego pregunte: Según Pablo, entonces, ¿quién merece escuchar el mensaje del evangelio? (Todos)

Solicite una respuesta a: ¿Qué frases en los versículos 14-16 muestran que Pablo no tomó su responsabilidad de predicar el evangelio a la ligera? ("Estoy en deuda" [v.14], "Mi gran anhelo" [v.15], "No me avergüenzo" [v.16])

Luego pregunte al grupo:

¿Siente que compartir las buenas nuevas de Jesucristo con las personas perdidas es una obligación para usted?

¿Por qué si o por qué no?

¿Es algo por lo que está ansioso y no avergonzado de hacer?

¿Por qué si o por qué no?

Si todos merecen escucharlo, ¿cuál debería ser nuestra respuesta?

4. Es el evangelio lo suficientemente poderoso como para salvar a todos los que creen (vv.16-17).

Pídale a alguien que lea los versículos 16-17.

Luego pregunte: ¿Todos se salvan automáticamente al escuchar el evangelio, o se espera alguna respuesta de ellos? (Creer, fe) Prepárese para describir lo que significa "creer" o "tener fe" según las Escrituras.

Promueva una breve discusión sobre esta pregunta: ¿Qué significa "justicia"? (Verdad e integridad) Señale que aquellos que tienen fe en este "Dios justo" asumirán Su carácter y mantendrán una relación correcta con Dios.

Expresa: "El evangelio es el poder de Dios para la salvación de todos los que creen" (v.16). ¿De qué libera Dios a las personas? (pecado)

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Pida al grupo que responda a estas preguntas, a la luz de lo que hemos escuchado en este pasaje:

¿Cuáles son algunas cosas que Dios quiere que creamos?

¿Hay algo que Dios quiere que hagamos?

¿Hay alguna promesa aquí que Dios quiere que reclamemos?

¿Hay algún ejemplo aquí que debemos seguir?

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

De lo que Trata el Evangelio Romanos 1:1-17

Aplicación en la siguiente página.

Yo y mi Vida!

Pablo se llama a sí mismo un "esclavo de Cristo Jesús, llamado como apóstol". La mayoría de los adolescentes están considerando su futuro. Puede que se haga preguntas como estas:

- 1) "¿Qué quiero estudiar?"
- 2) "¿Para qué soy bueno?"
- 3) "¿Qué puedo hacer para ganar suficiente dinero para hacer las cosas que disfruto?"
- 4) "¿En qué universidad puedo estudiar dada la realidad de mis calificaciones de secundaria y mi situación financiera?"
- 5) "¿Qué tipo de persona quiero como esposo o esposa que puede ser una parte vital en las metas de mi vida?"

En una hoja de papel trate de expresar lo que significaría responder estas preguntas si se siente llamado por Dios de una manera especial.

Puede sentir que Dios lo está llamando a ser o hacer algo especial, o servirlo en un lugar especial lejos de su área de origen. Si es así, encuentre un amigo de confianza, una persona mayor con más experiencia de vida, y hablele acerca de sus sentimientos acerca de esto, su sentido de que Dios lo está llamando

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)**De lo que Trata el Evangelio**
Romanos 1: 1-17**Comienzo del Culto:**

Canten

" Dime la historia de Cristo"

https://youtu.be/bLpeLyxR_PA

Proporcione suficientes copias de la traducción del himno: Satisfied with Jesus. (Satisfecho con Jesús) para que su congregación lo lean todos juntos o haga un cartel con la letra del himno. Use letra suficientemente clara para ser leída por todos en forma alternada. Copie y lean solo las estrofas, no el coro. (Por B. B. McKinney, 1926, para ser utilizado solo con permiso de Lifeway Worship o bajo su estado CCLI).

Líder: Comenzamos el tiempo de adoración de hoy con una lectura alternada. Leeré lo que está impreso de manera corriente y ustedes leen lo que está impreso en negritas o más oscuro.

Lean las estrofas del himno Satisfecho con Jesús, que se encuentran en la última página.

Ofrenda:

Líder: Evangelismo es una palabra que suena grande, valiente, y algo que solo predicadores y misioneros hacen. Realmente solo significa compartir con alguien más, lo que Jesús ha hecho en tu vida. Una forma en que podemos compartir con personas que nunca conoceremos es permitir que otros cristianos compartan el Evangelio por nosotros en lugares, idiomas y formas que no podemos compartir. Parte de las ofrendas que damos a nuestra iglesia ayudará a apoyar a algunos que pueden vivir en partes del mundo donde no podemos ir; y allí otros van por nosotros a compartir a Cristo.

Haga que un niño reciba la ofrenda en una canasta o bolsa, y explique cómo pueden hacerlo también fuera de este tiempo de adoración.

Orando por las naciones:

Es posible que escuchemos de cristianos que trabajan en organizaciones como: "Misión de Rescate" que ofrece un lugar para vivir, asesoramiento y capacitación laboral para aquellos que han experimentado dificultades extremas en la vida. Los que vienen a este lugar puede haber salido recién de la cárcel, sufrir depresión o esquizofrenia, o estar recuperándose del alcoholismo y/o las drogas. Algunos han hecho un compromiso honesto con Cristo, pero encuentran que su historia de vida les dificulta vivir en sociedad. Tienen algunos días buenos, pero es una lucha difícil reconstruir una vida.

Ora hoy por esos hombres y mujeres. Ore también por los hombres y mujeres llamados por Dios para llevar el mensaje de salvación y caminar con estas personas que luchan. El desánimo, la desilusión y el dolor también pueden afectar a estos fieles servidores. Puede que les resulte difícil ser parte de una comunidad saludable de la iglesia debido al enorme compromiso de tiempo y energía que le dan a su ministerio. Ore para que tengan tiempo para la oración y el estudio de la Biblia y sean alentados por otros en la comunidad cristiana.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Encargados o Comisionados: Llamados para Servir y Proclamar la Palabra de Dios

En comisión o a cargo, es un término bien conocido en el mundo de hoy. Podemos pensar en un reportero asignado a un lugar especial, persona o evento mundial. Nuestra conciencia de la importancia de esta tarea se ha incrementado al escuchar a reporteros asignados en un ejército en países devastados por la guerra como Irak. Estos reporteros han visto la importancia de su trabajo tan profundamente que han estado dispuestos a experimentar los mismos peligros e inconvenientes de las propias tropas. Durante un cierto período de tiempo, toda su vida está involucrada en este esfuerzo; no hay descanso para un café; No hay fines de semana. Es un compromiso de todo el día, todos los días.

Pablo habla de su tarea con la misma intensidad. "Pablo, un esclavo de Cristo Jesús, llamado a ser apóstol y separado para llevar las buenas nuevas de Dios". (Romanos 1: 1 traducción personal). Pablo, asignado como apóstol, había sido escogido para recibir y compartir las buenas nuevas de Dios. "Hemos recibido gracia y apostolado a través de Él para lograr la obediencia de la fe entre todas las naciones, en nombre de su nombre" (Romanos 1: 5); "A través de Cristo recibimos tanto el generoso regalo de su vida como la urgente tarea de transmitirlo a otros que lo reciben al entrar en una obediente confianza en Jesús" (El Mensaje, Romanos 1:5).

¿Qué podría haber sido más urgente en los días de Pablo que la tarea de transmitir las buenas nuevas de Jesucristo a los demás? ¿Qué es más urgente en nuestros días que compartir las buenas nuevas de Jesucristo a otros que lo reciban al confiar obedientemente en Jesús?

Pablo vio su tarea como una en la que debía bendecir a otros y en la que recibiría la bendición de otros. "Porque quiero verte mucho, para poder darte un don espiritual para fortalecerte, es decir, para ser mutuamente alentados por la fe del otro, tanto la tuya como la mía" (Romanos 1:11).

Si nuestra tarea es, como la de Pablo, las veinticuatro horas del día, sin pausa para el café, sin fines de semana, entonces debemos recibir y dar. No duraremos mucho en el arduo trabajo de compartir con otros y ministrar a otros, si no reconocemos que, al hacerlo, seremos bendecidos. El "estímulo mutuo" debe incluir compartir las luchas del ministerio, una alegría genuina en los éxitos del ministerio alcanzados por otros siervos, y un placer genuino en la comunión de otros creyentes. Pablo expresó su anhelo de ver y conocer a los demás cristianos en Roma. Los elogió por la fe que era tan notoria que se informaba en todo el mundo. Pablo siente que tiene algo que ofrecer a los cristianos romanos: "Porque anhelo verte, para poder darte algún don espiritual para fortalecerte", pero también reconoció que los cristianos en Roma tenían algo que ofrecerle.

A menudo, en una tarea, trabajamos duro y, sin saberlo, comenzamos a creer que somos los únicos que estamos trabajando duro. Con qué frecuencia vemos en las iglesias y organizaciones cristianas a hermanos dispuestos que intenta una tarea solo, pasa muchas horas preparando comida para un banquete, pintando el sótano de la iglesia u organizando el grupo juvenil semana tras semana. De repente, él/ella renuncia a su cargo, abandona el compañerismo de la iglesia y a menudo alimenta su amargura. Aunque pueden no haber pedido ayuda y de hecho haber hecho cosas que impidieron que otros los ayudaran, se sienten frustrados. Es posible que nunca hayan aprendido que las tareas que Dios les da, deben ser compartidas con otros, dando y recibiendo las bendiciones.

Llamado al compromiso:

Los reporteros a quienes se les asignó tareas específicas, han demostrado su valía en otras tareas menos glamorosas y a menudo menos peligrosas. Pablo se había retrasado en ir a Roma por muchas otras tareas. Algunas eran indudablemente peligrosas y emocionantes; otras fueron, sin duda, más mundanas. Cuando escribe a los cristianos romanos, expresa la intensidad de lo que creía. ***"Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es el poder de Dios para la salvación de todos los que creen, primero para los judíos y también para los griegos. Porque en ella se revela la justicia de Dios de fe en fe, tal como está escrito: "Los justos vivirán por la fe"*** (Romanos 1:16-17).

Anteriormente, Pablo había dicho a los romanos y a todos los creyentes: ***"Por medio de él, y en honor a su nombre, recibimos el don apostólico para persuadir a todas las naciones que obedezcan a la fe"*** (Romanos 1:5).

Conclusión del Servicio:

Canten juntos a manera de oración:

"He decidido seguir a Cristo" https://youtu.be/jezKLgcmD_k

Primero lea el versículo y luego pídale a todos que repitan a una voz:

"Porque no me avergüenzo del evangelio porque es el poder de Dios para la salvación de todos los que creen". Romanos 1:16

Repitan la lectura del himno hecha al comienzo del tiempo de adoración: Satisfecho con Jesús.

Traducción personal del himno

Satisfied with Jesus.

Autor: B. B. Mc Kinney

Estoy satisfecho con mi Cristo
Mucho ha hecho El por mí:
El sufrió para redimirme
Murió por darme libertad.

Coro:

Contento estoy, contento estoy,
Satisfecho con Jesús
Pero al pensar en el Calvario,
la pregunta viene a mí,
¿Está mi Maestro satisfecho conmigo?

Él está conmigo en mis pruebas
No hay otro amigo como Él;
Siempre puedo contar con Cristo
¿Puede conmigo también El contar?

Puedo escuchar la voz de Cristo,
Gritando con voz suplicante
"Ve a ganar a los perdidos y extraviados"
¿Está El satisfecho conmigo?